

# El 350 Aniversario, en el resto del Mundo Vicenciano

La Redacción de Vincentiana

Como se ha relatado en el artículo precedente, las Comisiones creadas para la preparación del 350 aniversario de la muerte de San Vicente y de Santa Luisa, con el fin de involucrar a toda la familia en la reflexión y celebración de este acontecimiento extraordinario, pensaron en dos lugares de celebración, como representación significativa de toda la Familia Vicenciana: París, cuna de nuestros Fundadores y de sus obras y sede de la Casa Madre de las Hijas de la Caridad y Roma, capital del mundo católico y sede de la Curia General de la Congregación de la Misión. Pero las mismas comisiones animaban y orientaban la reflexión y celebración en otros lugares del mundo donde vive y trabaja por los pobres la Familia Vicenciana.

Es imposible relatar todo lo que en las distintas partes del mundo se ha hecho y se ha vivido con ocasión de este 350 aniversario. Desde NUNTIA, el Boletín de noticias desde la Curia de la C.M. (ver NUNTIA, Agosto-Septiembre 2010) se anunciaba la posibilidad de reunir en VINCENTIANA los relatos sobre las distintas realizaciones en torno a este acontecimiento y se invitaba a enviar a la Curia General de la C.M. estos relatos. Pero los vicencianos, más prontos a hacer cosas que a contarlas, no han enviado mucho. Lo que aquí aparece no será, pues, más que un contorno salteado en la hermosa bandeja que la Familia Vicenciana ha ofrecido al mundo para gloria de Dios y promoción de los pobres.

## ESPAÑA

Una nota de prensa, publicada en los principales diarios de la nación, anunciaba la celebración y presentaba sucintamente la Familia Vicenciana: Decía sí:

« **Madrid, 22 de Septiembre de 2009.** La “Familia Vicenciana” conmemora durante un año, a partir del 27 de Septiembre (festividad de San Vicente de Paúl), el 350 aniversario de la muerte de San Vicente de Paúl y Santa Luisa de Marillac (precursores de la ayuda social organizada)».

«La Familia Vicenciana está presente en más de 140 países y AYUDA de forma directa a más de 50 millones de personas de todo el mundo».

«Sólo en España, los más de 20.000 miembros de la “Familia Vicenciana” gestionan más de 900 Centros dedicados a los colectivos desfavorecidos de nuestro país: Personas sin hogar, en paro, enfermos, presos, mayores, niños, inmigrantes y familias desestructuradas».

«La Familia Vicenciana de España está presente en todas las Comunidades Autónomas del país y atiende a más de 200.000 personas, buscando la dignidad y la justicia social a través de sus Albergues, Comedores, Centros de Reparto de Ropa y Alimentos, Residencias, Hogares, Centros Educativos, Centros de Formación y de Atención Social... y de sus visitas a domicilios, Cárceles y Hospitales. Además de atender la pobreza en este país, la Familia Vicenciana de España colabora por medio de hermanamientos y misiones en multitud de países empobrecidos»

Dejando de lado todo lo que se ha hecho en las distintas sedes de las nueve provincias de Hijas de la Caridad y de las cuatro provincias de misioneros, atendemos a estos tres acontecimientos que han tenido carácter nacional:

### **El Carisma Vicenciano anunciado al mundo**

TVE, la Televisión Nacional Española, en su programa Pueblo de Dios, emitió doce videos de excelente calidad profesional, sobre el carisma vicenciano, presente y actuante en el mundo de hoy, a través de los misioneros paúles y de las Hijas de la Caridad. El simple enunciado de sus títulos permiten hacernos una idea de sus contenidos. Son estos, por orden de emisión a lo largo de todo el año jubilar:

- 17/12/09 – Por los caminos del Androy (Madagascar)
- 07/02/10 – Al sur de Madagascar
- 14/02/10 – Akamasoa: Fiesta en el basurero (Madagascar)
- 14/03/10 – Cien años cocinando sueños (Comedor en Santander-España)
- 18/04/10 – Pedro Opeka, el apóstol de la basura (Madagascar)
- 09/05/10 – La otra Granada (Un barrio desfavorecido en una ciudad turística)
- 23/05/10 – Otra heroína de Cochabamba (Proyecto Solidaridad)
- 20/06/10 – Bolivia, la infancia amanecida (Proyecto amanecer)
- 27/06/10 – Como un gran fuego (Hijas de la Caridad)
- 18/07/10 – Así en la selva como en los Andes (El Beni)

01/08/10 – Misión en tierra malgache

08/08/10 – Navegando en el Santa Luisa por el río Mamore (Bolivia)

Pueden verse en: <http://famvin.org/es/archive/350-aniversario-el-carisma-vicenciano-en-accion>

## El Congreso de la Familia Vicenciana

La revista “Anales de la Congregación de la Misión y de las Hijas de la Caridad”, dedica íntegramente su n. 3, Mayo-Junio 2010, a este Congreso de Madrid. De la editorial de Anales en este número, extractamos:

«El Congreso de la Familia Vicenciana ha reunido a casi 600 miembros de la familia en Madrid, durante los días 5 al 7 de Marzo de 2010».

«De su importancia hablan no solo la competencia de los ponentes y la abundancia de aportaciones de todas las ramas del árbol vicenciano, sino también la presencia del P. G. Gregorio Gay, Superior General, y de Sor Rosa María Miró, Asistentista General, representando a la Madre General. Así como la presencia de las nueve visitadoras y los cuatro visitantes de España, y todas las presidentas, los presidentes y los directores de las distintas asociaciones; y hasta alguna autoridad civil. Y para culminar el Congreso, la Eucaristía final fue presidida por el señor cardenal de Madrid, don Antonio María Rouco Varela, presidente de la Conferencia Episcopal Española».

«Han estado presentes todas las ramas del árbol vicenciano, no intentando encontrar el carisma, sino viendo el modo de reavivarlo. Primero mediante el conocimiento, volviendo a repasar las fuentes y actitudes de los Fundadores, para ver su modo de discernir y obrar en cada situación. Y segundo, reinterpretando sus actitudes ante las situaciones actuales, distintas».

Los conferenciantes fueron: LUIS GONZÁLEZ CARVAJAL SANTABÁRBARA, PBRO. *La fe de Vicente de Paúl ante una sociedad de increencia*; PATRICIA PAREDES DE NAVA, AIC. *La experiencia espiritual y caritativa de Vicente de Paúl*; BENITO MARTÍNEZ, C.M. *La fe de Santa Luisa ante una sociedad individualista*; CELESTINO FERNÁNDEZ, C.M. *Urgencias y criterios pastorales para la caridad y la misión hoy*; SOR M<sup>a</sup> ÁNGELES INFANTE, H.C. *La experiencia eclesial y caritativa de Santa Luisa de Marillac*.

Y las comunicaciones: I. CARIDAD Y MISIÓN EN LA EXPERIENCIA DE LA AIC, *Flory Navarro AIC*. II. CARIDAD Y MISIÓN EN LA EXPERIENCIA DE LA C.M.: 1. En San Vicente de Paúl, *Corpus Juan Delgado C.M.*; 2. Fe y experiencia en la C.M. en España, hoy, *Antonio Ruiz García, C.M.*; 3. Fe y

experiencia en la C.M. Cómo vive la Caridad y la Misión en el pasado, en el presente y en el futuro, *José Manuel Villar, C.M.* III. SOCIEDAD DE SAN VICENTE DE PAÚL EN ESPAÑA, *Carmina Buitrón.* IV. CARIDAD Y MISIÓN DE LAS HIJAS DE LA CARIDAD: PRESENTE, PASADO Y FUTURO, *Sor Magdalena Herrera H.C.*; V. CARIDAD Y MISIÓN EN LA EXPERIENCIA DE LA AMM: 1. Pasado, presente y futuro, *M<sup>a</sup> Ángeles Esteban*; 2. Presente en el ejercicio de la caridad en AMM, *M<sup>a</sup> Antonia Egea*; 3. Futuro del ejercicio de la Caridad y Misión en la AMM, *Jesús Juan Borroy.* VI. CARIDAD Y MISIÓN EN LA EXPERIENCIA DE MISEVI, *Israel peralta Pérez – Francisco Berbegal Vázquez, C.M.* VII. AYER, HOY Y MAÑANA EN JMV, *Irupe Fernández López.*

El Congreso terminó formulando unas conclusiones concretadas en unas líneas de acción a corto y medio plazo, desde «la convicción de que la Iglesia es y será siempre la servidora de los pobres o corre el peligro de no ser la Iglesia de Jesucristo. A nosotros, vicencianos, nos compete hoy, aquí y ahora, dar una respuesta más comprometida y solidaria como lo hicieron San Vicente, Santa Luisa y el beato Federico Ozanán». Las conclusiones y líneas de acción se hallan en el número citado de Anales.

## La Semana Vicenciana de Salamanca

El 23 de Agosto de 2010 comenzaba en la casa provincial de la Congregación de la Misión, en Salamanca, la XXXV Semana de Estudios Vicencianos. Se centró sobre San Vicente, en el 350 aniversario de su muerte. Según se indicaba a los ponentes invitados a participar en la Semana, «no se trata de proclamar la doctrina y enseñanza de Vicente de Paúl sobre estos temas, sino de expresar la vivencia de Vicente sobre cada uno de ellos, es decir, su experiencia personal, su experiencia espiritual». Y a esta consigna se atuvieron los conferenciantes con rigor, según testimonia el cronista y director de la Semana, P. José Manuel Sánchez Mallo C.M. (Anales n. 6, Noviembre-Diciembre 2010).

A destacar en esta semana su carácter internacional. Junto a los ponentes españoles (PP. Antonino Orcajo, José Manuel Villar, José María López Maside, Santiago Barquín, Corpus Juan Delgado, Celestino Fernández, José Ignacio Fernández H. de Mendoza, José Vicente Martínez y Benito Martínez, todos ellos de la Congregación de la Misión, y Sor Cristina Calero y Sor M<sup>a</sup> Ángeles Infante, Hijas de la Caridad), dos misioneros italianos, PP. Luigi Mezzadri y Mario di Carlo y un misionero francés, P. Alain Pérez. Entre los trescientos asistentes, un grupo de vicencianos franceses y una representación de JMV Internacional, Brasil y Vietnam.

Una Hija de la Caridad participante en la semana, escribía en famvin este juicio de valor: «La XXXV Semana de Estudios Vicencianos ordenó

sus jornadas en torno a la Espiritualidad de Vicente de Paúl. Los y las ponentes pusieron a prueba sus mejores dotes para desentrañar la riqueza espiritual del gran Santo de la Caridad. Diríase, familiarmente, que “lo bordaron”, desde la seriedad de una exposición documentada y contrastada, hasta el convencimiento de que “no hay Vicente en acción que no haya pasado por el Vicente en contemplación”. Contemplación elaborada a base de mirar a Jesucristo, su manantial y modelo, para contemplarle, luego, en el hombre doliente, su imagen».

Recopiló: JULIO SUESCUN OLCOZ, C.M.

## **POLONIA**

Comenzamos la preparación para el Jubileo del 350 aniversario de la muerte de San Vicente y de Santa Luisa en la sesión del Consejo Provincial del 12 de Enero de 2008. En otra sesión, el 11 de Junio de 2008, comenzamos la preparación del programa del Jubileo. Poco a poco fuimos fijando el programa y comenzando su realización. Hoy, después de la clausura del Año Vicenciano, podemos decir que hemos realizado nuestros proyectos.

La celebración del Jubileo se desarrolló a tres niveles: provincial. Local y personal. Y tenía tres dimensiones: espiritual, vocacional y material. Describiré el nivel provincial.

La inauguración del Año Jubilar se realizó los días 25-27 de Septiembre, en Bydgoszcz, en nuestra parroquia de San Vicente. La Misa solemne, celebrada el 27 de Septiembre (domingo) fue presidida por Mons Tadeusz Gocłowski C.M. arzobispo emérito de Gdańsk. Participaron en esta fiesta amuchas personas de la Familia Vicenciana. La celebración conclusiva del Año Jubilar tuvo lugar los días 10-12 de Septiembre, en Varsovia, en nuestra parroquia de la Santa Cruz, donde la celebración de la Misa principal fue presidida también por Mons. Tadeusz Gocłowski. Después de este acontecimiento, prolongamos la celebración de Año Jubilar hasta la Fiesta de la Conversión de San Pablo Apóstol, que es la fiesta titular de la iglesia de nuestro seminario en Cracovia, donde está la Casa Provincial. La Misa Solemne fue celebrada por el Cardenal Stanislaw Dziwisz, arzobispo de Cracovia.

El motivo para esta prolongación era el siguiente: Un año antes, el 25 de Enero de 2010, durante la solemne celebración de la fiesta de la conversión de San Pablo, en nuestra iglesia de Cracovia, el Cardenal Stanislaw Dziwisz había bendecido los tres grandes relicarios con las reliquias de San Vicente y de Santa Luisa. Así comenzamos la peregrinación de las reliquias de nuestros Fundadores. Las reliquias han visitado todas nuestras casas y las parroquias donde trabajamos los Vicencianos, muchas casas de las Hijas de la Caridad en Polonia y

también algunas parroquias diocesanas. Cada una de las visitas venía preparada por retiros espirituales o también por misiones populares, siempre dirigidos por nuestros cohermanos.

Un acontecimiento muy importantem, a nivel espiritual, fue la visita del Superior general a Polonia, que se realizó del 31 de Octubre al 11 de Noviembre de 2009. Durante este tiempo, el P. General visitó muchas casas de los Vicencianos, las tres casas provinciales de las Hijas de la Caridad, y algunas casas de actividad especial de las Hijas de la Caridad.

Durante el año 2010, como en los otros años, se organizaron nueve tandas de retiro espiritual anual para los Cohermanos. Todas las tandas fueron predicadas por cohermanos nuestros. El tema principal fue: El Mensaje de los Fundadores y nuestra misión.

En el mes de agosto de 2010, organizamos para nuestros seminaristas (estudiantes de teología, filosofía y del seminario interno) una peregrinación sobre las huellas de San Vicente en Francia. Participaron también en la peregrinación, algunos muchachos laicos que a menudo vienen a las jornadas vocacionales en nuestro seminario.

### **Con respecto a la dimensión material**

1. Hemos traducido del francés al polaco y publicado, en bilingüe las cartas de San Vicente escritas a los Cohermanos que estaban en Polonia. ¡Este es nuestro tesoro!
2. Delante de nuestra iglesia parroquial, dedicada a la Virgen de Lourdes, en Cracovia, hemos levantado un monumento a San Vicente. El monumento fue bendecido por el Cardenal Stanislaw Dziwisz, arzobispo de Cracovia. A la ceremonia de la bendición asistieron las autoridades de la ciudad y de la región.
3. Enn la iglesia parroquial, que es al mismo tiempo Santuario de la Virgen de la Medalla Milagrosa, en Zakopane, hemos levantado y bendecido un altar dedicado a San Vicente.
4. En cada una de nuestras casas o iglesias hemos colocado una lápida conmemorativa, como signo visible del jubileo Vicenciano.
5. Otra cisa que recuerda el Jubileo vivido, son las estolas y casullas con motivos vicenciano, preparadas especialmente para esta ocasión.
6. Se acuñaron medallas conmemorativas. Cada cohermano recibió una.
7. Hemos preparado también cajas de pluma y bolígrafo que cada cohermano ha recibido coo recuerdo de Jubileo.

## AMÉRICA CENTRAL

Para la familia vicentina en América Central, la celebración del 350 aniversario de la muerte de San Vicente de Paúl y Santa Luisa de Marillac, ha sido un momento importante para profundizar en la espiritualidad vicentina, compromiso, renovación personal y comunitaria, así como de fortalecimiento en la “caridad y misión” del trabajo cotidiano, sobre todo al servicio de los más pobres.

A nivel general se facilitó material formativo, sobre todo los 12 temas de la Comisión de la Herencia; estampas, recuerdos, oraciones, entre otros. Y luego cada País celebró, de manera creativa, este acontecimiento.

Así Honduras unió el 350 aniversario, con los 100 años de la llegada de los Padres Paúles de Barcelona a la costa norte, además de hacer un reconocimiento a los 4 obispos de la C.M. que dirigieron la diócesis de San Pedro Sula. De manera especial quiero resaltar las celebraciones del equipo misionero de la Moskitia, que a pesar de la adversidad del tiempo, lograron realizar con entusiasmo las actividades programadas, en medio de su compromiso cotidiano con los pobres. La comunidad misionera vicentina de la Moskitia, está formada por 4 cohermanos de la congregación, 6 Hijas de la Caridad y tres laicos de MISEVI. Realizaron un encuentro en la Parroquia de Santa Cruz de Barra Patuka del 13 al 16 de Septiembre, coincidiendo con la fiesta patronal parroquial. En este encuentro, participó también el visitador de la provincia de Barcelona. Después de la Eucaristía, hubo una procesión en barcas por la orilla del mar... Iban 7 o 8 lanchitas y en cada una iba un padre o una Hna... fue una experiencia extraordinaria y por la noche hubo una presentación de la cultura miskita con un rito especial que le hacen a los difuntos.

Para la clausura del 350 aniversario, Panamá, organizó como Familia Vicentina un triduo los días 24, 25 y 26 de Septiembre. El viernes 24 se tuvo una procesión con las imágenes de San Vicente y Santa Luisa desde el parque de Catedral Metropolitana, hasta la Parroquia de Santa Ana, lugar donde fue la Eucaristía, presidida por el Nuncio Apostólico Monseñor, Carrascosa Coso. En la procesión participaron Cohermanos, colegios, Hijas de la Caridad, miembros de las distintas ramas de la Familia Vicentina provenientes de todo el país, así como laicos afines al carisma Vicentino. En la Eucaristía el Nuncio resaltó la espiritualidad vicentina y el bien que ha hecho en mundo y en la Iglesia. Así mismo, invitó a la familia vicentina hoy a hacer creíble esta misión en un mundo que lo necesita.

El día 25 se realizó una convivencia, en horas de la tarde, de toda la Familia Vicentina en la Parroquia St. Mary de Balboa. En ella hubo exhortaciones, animación, actos culturales y finalizó con la Eucaristía

seguida de la cena. El domingo 26 las celebraciones fueron más locales, cada una resaltando los aspectos propios de la identidad de cada rama.

El Salvador, celebró el 350 aniversario haciendo concursos a nivel nacional con todos los centros educativos de las Hijas de la Caridad, especialmente juegos florales con poemas y oratorias tanto a Santa Luisa como a San Vicente. Durante todo el año las formaciones se desarrollaron en el programa semanal "Familia Vicentina en Acción" por Radio María, El Salvador. Se tuvieron encuentros de Familia Vicentina y Eucaristías juntos. Cabe resaltar dos de estas Eucaristías, ambas presididas por Monseñor Escobar Alas. La primera fue el domingo 14 de Marzo. Se realizó una procesión con la imagen de Santa Luisa de Marillac desde la Iglesia de San Jacinto a la Catedral, acompañada por la banda de la escuela Santa Catalina. En la homilía se felicitó a la Familia Vicentina, en especial Hijas de la caridad. Dicha Eucaristía fue transmitida a todo el país por el Canal 8 Ágape, un canal católico que también transmite por internet.

La segunda Eucaristía se desarrolló el 19 de Septiembre, en la que se desarrolló otra procesión con la imagen de San Vicente de Paúl. Por la tarde se tuvo un compartir con toda la familia Vicentina y se compartió con la gente pobre un refrigerio solidario. Se invitó a gente de comunidades y fue un compartir muy alegre. Ambas celebraciones se encuentran publicadas en el canal [www.youtube.com/favisal](http://www.youtube.com/favisal)

En Guatemala, también se realizaron actividades diversas. Entre ellas, jornadas de estudio y reflexión con los 12 temas del 350 aniversario; se realizaron encuentros de familia vicentina; se elaboraron afiches, estampas, se hizo concursos de pinturas, entre otros.

Quizás la celebración mayor fue en torno a la clausura de año jubilar. Para ello, con mucha anticipación, el Consejo Nacional de la Familia Vicentina de Guatemala (CONFAVIGUA), inició los preparativos para la magna celebración. Todas la Ramas de la Familia y otras agrupaciones afines, entre ellos, Ex Alumnos de la Casa Central, Amigos de Sor Cecilia Charrín, Asociación Católica Amor y Acción, alumnos de las Escuelas de las Hijas de la Caridad, se involucraron en el desarrollo de las actividades. La clausura se celebró con un Triduo, los días 25, 26 y 27 de Septiembre de 2010. De esta manera cada rama tendría la oportunidad de celebrar localmente el 27 de Septiembre, desde su creatividad.

El día 24, el Triduo se inició en la Casa Central, con la Eucaristía que fue presidida por su Excelencia Monseñor Mario Enrique Ríos Montt, C.M., Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de Guatemala y Vicario General.

El día sábado 25, se inició con mariachis y fuegos artificiales, la alegre alborada para cantar las mañanitas a nuestros a San Vicente

y Santa Luisa. El escenario de tan emocionante festejo, fue la capilla Medalla Milagrosa, de la histórica Casa Central de las Hijas de la Caridad.

Después de la oración comunitaria, se salió en caravana, con las imágenes de San Vicente y Santa Luisa, hacia la catedral metropolitana. A pesar del mal tiempo muchas personas acompañaron las imágenes caminando y cantando con alegría. La gente con lágrimas en los ojos, pero henchidos de emoción no dejaron de aplaudir el ingreso de las imágenes a la catedral y más de alguno vitoreó el nombre de San Vicente y Santa Luisa.

La Eucaristía fue a las 10:00 de la mañana, presidida por el Cardenal Arzobispo Metropolitano, su Excelencia Reverendísima Monseñor Rodolfo Cardenal Quezada Toruño, acompañado por el Obispo de Huehuetenango Monseñor Rodolfo Bobadilla Mata, C.M., sacerdotes de la Congregación de la Misión que sirven en la capital y los seminaristas paulinos. La Eucaristía fue amenizada por el Coro de la Escuela Normal de la Casa Central, jóvenes que se lucieron y dieron lo mejor de sus voces. Sus cantos, sus himnos y su especial entonación dieron más realce a esta Celebración Eucarística.

En su homilía el Cardenal Quezada Toruño, refirió la forma cómo Vicente y Luisa adhirieron sus esfuerzos para hacer de los laicos un movimiento tan fuerte dentro de la Iglesia Católica, desde el siglo XVII hasta nuestros días, mucho antes que la Iglesia, diera la apertura, por medio del Concilio Ecuménico Vaticano II, a la participación de los laicos. Señaló que sus comunidades son las únicas que pueden decir que han estado ininterrumpidamente en el país. Manifestó su firme deseo de que no concluya su Arzobispado, sin que llegue a los altares la Hermana de los Pobres, Sor Cecilia Charrin, a quien conoció y admiró durante su vida. Invitó, finalmente, a las Ramas Vicentinas de laicos, a permanecer dentro de este carisma, ser fieles a sus principios y doctrina vicentina, que no es más que hacer vivo el Evangelio de Cristo en el servicio al Pobre.

El tercer día (26 de Septiembre), se realizó un acto cultural en el Salón de Actos de la Escuela Normal de la Casa Central. En el mismo hubo palabras de bienvenida muy ilustrativas, palabras formativas y de recuento histórico por parte la presidenta de Confavigua. La visitadora de las Hijas de la Caridad, en América Central, Sor Rosa Elvira Gómez, ilustró con sus palabras, el significado de la celebración de este Año Jubilar, donde, entre otras cosas, resaltó que en “un mundo globalizado, la ‘globalización de la Caridad’ más que nunca, se hace urgencia, y exige de nosotros unidad, creatividad, audacia y organización” a ejemplo de San Vicente y Santa Luisa. Se hizo esta reflexión, previo a dar cabida al siguiente punto del programa: Himnos a San Vicente y

Santa Luisa, y otros actos culturales introducidos con meditaciones y reflexiones en torno a la espiritualidad vicentina.

La Eucaristía de cierre que fue celebrada por el Excelentísimo Señor Nuncio Apostólico de Su Santidad Benedicto XVI, Monseñor Paul Richard Gallagher.

Los noticieros del día domingo 26, al comentar las palabras del Arzobispo en su homilía dominical, enfatizaron la manera con que el Cardenal, se refirió a la celebración de la Familia Vicentina en el 350 Aniversario de la Muerte de San Vicente y de Santa Luisa, y señaló: “Gracias a Dios que permanecen vivos, a través de sus hijos e hijas, religiosos y laicos, para beneficio del pueblo guatemalteco y del mundo entero”.

Recopilación de JUVENTINO ELÍAS CASTILLERO JAÉN, C.M.

## FILIPINAS

Hace trescientos cincuenta años, Vicente de Paúl moría en Francia, sin conocer a nadie en las Filipinas. ¿A quién le importaría, en ese momento elevar una plegaria por él? Sin embargo, después de 350 años, San Vicente de Paúl y Santa Luisa de Marillac han tenido, en las Filipinas, una de las celebraciones más grandes del mundo. La Congregación de la Misión, las Hijas de la Caridad, los miembros de la Sociedad de San Vicente de Paúl, las Damas de la Caridad, las Juventudes Marianas Vicentinas y otros miembros de las organizaciones laicas vicentinas, volcaron su entusiasmo en la memoria de sus fundadores.

Durante el 2009, los Vicentinos y las Hijas de la Caridad, iniciaron los preparativos. Para ello, se nombró un comité organizador de las festividades del 350 aniversario. Hubo muchas reuniones donde se examinaron las diversas propuestas y se diseñó un programa de actividades a lo largo del año. Entre éstas, hubo conferencias mensuales sobre San Vicente y Santa Luisa con la participación de al menos doscientas personas. Hubo, además, novena de misas; proyección de una película; se colocaron banderas en lugares estratégicos de las escuelas Vicentinas, casas e iglesias; se imprimieron estampas que llevaban las imágenes de San Vicente y Santa Luisa con el calendario de actividades y se enviaron las invitaciones para la gran celebración el 27 de Septiembre. Algunos miembros de la Familia Vicentina iniciaron un “comedor popular”, al que fueron invitados docenas de pobres de la calle. El 26 de Septiembre de 2010, la Universidad Adamson, instituyó el “Primer Premio San Vicente de Paúl”.

El logo del 350 Aniversario, enviado desde la Curia General, fue mostrado en cientos de lugares en todo el país, distribuido electróni-

camente y explicado en prensa y verbalmente en docenas de conferencias. Y así, “Caridad y Misión”, resumió la mayor parte del contenido de las conferencias, aunque otras charlas académicas enfocaron la vida, la espiritualidad o las obras de San Vicente y Santa Luisa. Miles de personas asistieron a las conferencias, misas y novenas, apreciando el legado espiritual de la caridad de San Vicente y Santa Luisa.

Cabe destacar, por sus efectos a largo plazo el programa ‘herencia’: “Profundizando la espiritualidad de nuestro carisma vicentino”. Este programa se componía de conferencias quincenales, zarzuela (presentaciones teatrales), exposiciones de fotos vicentinas y el Congreso vicentino de la Juventud. La zarzuela: “San Vicente”, producida por la Universidad de Adamson fue una de las obras más importantes presentadas durante el año. Otras escuelas, de las Hijas de la Caridad o de la C.M. también presentaron la vida de Santa Luisa y San Vicente, pero no tuvieron la misma calidad debido a la falta de fondos y de recursos financieros. Muchas de las conferencias fueron muy buenas y algunos de los contenidos fueron publicados en *Vicentian News*, el boletín mensual de la Provincia de Filipinas.

La celebración eucarística del 27 de Septiembre de 2010 se tuvo en la Catedral Metropolitana de Manila, presidida por su Eminencia el Cardenal Gaudencio Rosales y contando con la presencia del obispo Edward Joseph Adams, el Nuncio del Papa, varios obispos, cientos de Vicentinos (encabezados por el Visitador, P. Rolando, y su Consejo Provincial), sacerdotes diocesanos y otros miembros de diferentes congregaciones religiosas, las Hijas de la Caridad, Organizaciones Vicentinas y miles de laicos. El mismo día, otras casas vicencianas celebraron la finalización del año jubilar con una misa solemne, por lo general, presidida por el Ordinario del lugar.

El Consejo General de la Familia Vicenciana de Filipinas (VFCC-Filipinas) decidió configurar varios proyectos:

1. Asistencia a los jóvenes que están inscritos en el Sistema de Aprendizaje Alternativo que incluye el desarrollo de habilidades.
2. La inserción en todo proyecto existente de cualquier rama de la familia Vicenciana, de los principios del cambio sistémico.
3. A nivel regional, las VFCC elegirán dónde y cómo trabajar y servir juntos, ya sea en vivienda, becas, recaudación de fondos, microcréditos, entre otros.

Para la Familia Vicentina en las Filipinas, las celebraciones del 350 Aniversario significaron un año de gracia, de renovación y la formación. A través de los diversos programas, mucha gente logró conocer mejor el legado de San Vicente y Santa Luisa y se espera que ello les ayude a transformar sus vidas en un modo socialmente más favorable a los pobres. No hace falta decir, que los Vicentinos y las Hijas de la

Caridad, fueron, de muchas formas, los principales beneficiarios del 350 Aniversario. Que Dios bendiga a la Provincia de Filipinas y sus colaboradores por demostrar su amor y devoción a los patronos de los pobres.

Comunicación de ROLANDO DELAGOZA SOLLEZA, C.M.

## BRASIL

La Familia Vicenciana en Brasil, con 22 ramas presentes y trabajando en todo el territorio nacional, celebró intensamente los 350 años de la muerte de San Vicente de Paúl y de Santa Luisa de Marillac. Fue un tiempo de gran importancia, que empezó con la realización del XI Encuentro Nacional, en Brasilia, donde se trabajó el tema sobre “El Cambio Sistémico” y se inició la preparación de la celebración del Jubileo. Fue un momento clave, porque estaba presente en el encuentro la mayor parte de las ramas, que acogieron con entusiasmo la propuesta de animar el trabajo vicentino para y con los pobres, ayudándolos a superar las situaciones de vulnerabilidad.

Entre las realizaciones del 350 aniversario de la muerte de San Vicente de Paúl y de Santa Luisa de Marillac, destacamos:

- a) Reflexiones del tema “Caridad-Misión”: Las doce Fichas de Reflexión preparadas por los miembros de la Familia Vicenciana fueron muy utilizadas. Además de ser ampliamente divulgadas en la Internet, a través de e-mail y de los “sitios”, se imprimió un libro, 20.000 ejemplares, con todo este material. Gran parte de la Sociedad de San Vicente de Paúl usó este libro como lectura espiritual en las Conferencias. Las demás ramas, de norte a sur del país, usaron este material para una mayor profundización del carisma y de la espiritualidad vicenciana.
- b) Divulgación — material confeccionado: Por todo el país, las ramas usaron el Logotipo “Caridad-Misión” para confeccionar “banners”, “folders”, carteles, camisetas y otros materiales de divulgación. Se compusieron libros, artículos y mensajes publicados en varios medios de comunicación, como radio, revistas, sitios, blog, etc.
- c) Peregrinación de las Reliquias de San Vicente: Durante el Año Jubilar, esta peregrinación de las reliquias por varias regiones y ciudades de Brasil fue la ocasión para realizar encuentros de oración y reflexión, celebraciones eucarísticas y para una mayor aproximación entre las diversas ramas de la Familia Vicentina. Un momento de grande enriquecimiento comunitario y espiritual.
- d) Celebraciones y encuentros de oración y de formación: En los Regionales de la Familia Vicentina (Curitiba, São Paulo, Rio de

Janeiro, Belo Horizonte, Brasilia, Recife, Fortaleza, Belém...) y en otros lugares, se organizaron encuentros y celebraciones. Sobre todo, en la apertura, en la fiesta de Santa Luisa, y en la clausura del Jubileo, se realizaron grandes celebraciones, con mucha creatividad y grande participación de los pobres y de miembros de la Familia Vicentina.

- e) Acciones conjuntas de misión y servicio a los pobres: la realización del Jubileo fortaleció y animó el desarrollo de la colaboración entre las ramas para la acción a favor de los pobres. Hubo muchas iniciativas. En particular, merece destacarse: las Escuelas de las Hijas da Caridad de la Provincia de Curitiba se organizaron con los alumnos y profesores e hicieron un gran movimiento de reflexión sobre la misión vicenciana y lograron reunir una buena ayuda para la Obra socio-educacional de Manjangué, en Mozambique; también la Dirección nacional de la Sociedad de San Vicente de Paúl asumió el tema “Caridad y Misión” como propuesta de su trabajo trienal de animación, con el slogan “Cambiar para transformar”. Con la asesoría de personas de otras ramas, está realizando misiones en varias regiones y promoviendo reflexiones y acciones para dinamizar la espiritualidad y el trabajo de los más de 200.000 “Vicentinos” brasileños.

**Los frutos del Año Jubilar:** Para la Familia Vicenciana la realización de este Jubileo proporcionó un gran crecimiento espiritual. Esta realización despertó un más intenso entusiasmo para el trabajo, mayor reflexión y conocimiento sobre la realidad y las dificultades de los pobres, articulación de proyectos conjuntos entre las más variadas ramas, mejor conocimiento de los trabajos que cada rama realiza habitualmente en su compromiso con los pobres y, sobretudo, despertó una gran esperanza y una renovada fuerza para dar continuidad al trabajo con los pobres, nuestros “Maestros y Señores”.

En los últimos años, en el Brasil hubo una mejoría de las condiciones de vida y una disminución de la pobreza, pero aun 11,2 millones de personas pasan hambre o están en riesgo de no poder comer por falta de recursos sociales y económicos. El Jubileo apunta a la necesidad de que la Familia Vicentina continúe fortaleciéndose en todos los sentidos para desarrollar su trabajo, con nuevo entusiasmo, nuevos métodos y nuevas expresiones, sumando fuerzas entre sí, con los pobres y con todos los que buscan combatir la injusticia social para construir una sociedad justa y solidaria.

## CHILE

### Clausura del Año Jubilar Vicentino en Santiago de Chile

Con una masiva participación de fieles, pertenecientes a las distintas ramas de la Familia Vicentina, especialmente de Santiago y Valparaíso, se celebró este sábado 25 de Septiembre, la Misa con que la Familia Vicentina en Chile, clausuró las celebraciones por el 350 aniversario de la muerte de San Vicente de Paúl y de Santa Luisa de Marillac.

La Misa tuvo lugar en el Cerro San Cristóbal de la Capital, a los pies de la imagen de la Inmaculada Concepción y fue presidida por el Visitador de la Provincia, P. Fernando Macías y concelebrada por varios misioneros de la Provincia, que trabajan en Santiago y Valparaíso. Este lugar es meta de frecuentes peregrinaciones de distintos grupos de Iglesia, especialmente de jóvenes. Y tal como lo señaló el P. Fernando en su homilía, incluso antes de la llegada de los españoles a Chile, fue considerado un lugar de encuentro con la divinidad. De ahí su nombre original en mapudungún de “Tupahue”, que significa “Lugar de Dios”. En 1987, durante su visita a Chile, el Papa Juan Pablo II llegó hasta este lugar, desde donde bendijo la ciudad de Santiago.

La gran cantidad de miembros de la Familia Vicentina que llegó hasta el Cerro San Cristóbal, el mediodía de este sábado, debió caminar una extensión aproximada de 3 kilómetros, cerro arriba, hasta llegar al lugar de la celebración, ya que las autoridades prohibieron el acceso de buses hasta ese lugar. Sin embargo, nadie se quedó abajo y caminaron con gran esfuerzo, adultos, jóvenes y niños, pero además, una buena cantidad de adultos mayores.

Previo a la Misa, una banda de uno de los colegios de la Sociedad de San Vicente de Paúl, ambientó, con su música, la llegada de los peregrinos. La celebración fue muy colorida, participativa y festiva. Hubo diversos signos, danza, ofrendas muy significativas, canto potente y motivador, una homilía dinámica, profunda y pedagógica.

De esta manera, la Familia Vicentina en Chile homenajeó a las dos grandes figuras que inspiran su vida y su acción en la Iglesia y el mundo, celebrando su Pascua, su nacimiento para el Cielo, ocurrida hace 350 años. La celebración estuvo marcada por la acción de gracias a Dios por estos dos santos, por su carisma, heredado por nosotros y por el compromiso de continuar — hoy y aquí — con la misión que ellos comenzaron en Francia, hace tres siglos y medio.

Las celebraciones continuarán este lunes, en los distintos lugares, con la Festividad de San Vicente de Paúl.

## MEXICO

### “Vicentinos: pasión y acción moviendo el mundo”

“Tres siglos con su mitad,  
hacer callar no han podido,  
el majestuoso latido  
de su santa caridad...”.

Así se expresa José Luis Rodríguez (ex seminarista vicentino de San Luis Potosí) sobre nuestros santos: Vicente de Paúl y Luisa de Marillac, fundadores e inspiradores de los muchos grupos de la Familia Vicentina en el mundo para la evangelización y servicio de los pobres.

Hace un año, en el Encuentro que Familia Vicentina realiza, ya de manera tradicional, con los grupos y asociaciones que pertenecen al Distrito Federal, Estado de México y Morelos, tres de nuestros hermanos de “REVIVO” (Reencuentro de Vicentinos con Vocación): Telésforo Ruano, Francisco Ireta y Guillermo Vergara, se atrevieron a pedir al padre Luis Lusarreta C.M. (responsable hasta el momento de dirigir la organización de esta actividad) tener la “batuta” para organizar dicho evento al año siguiente. El padre Luis accedió y concedió el voto de confianza para que así fuera. Le estamos profundamente agradecidos por creer en nosotros.

Con 6 meses de anticipación empezamos a convocar a los representantes de los grupos que, de manera tradicional, habían organizado tal actividad: Voluntarias Vicentinas, Medalla Milagrosa, Sociedad de San Vicente de Paúl, Hijas de la Caridad, Juventudes Marianas y Congregación de la Misión. Nuestro grupo de REVIVO estuvo apoyado siempre por Sor María de Jesús Camacho H.C. y el padre Servando Sánchez Ayala C.M.

Lo primero que decidimos fue hacer un “anteproyecto de programa” que compartimos con los representantes de Familia Vicentina. En esta primera reunión acordamos también que nuestro Encuentro se realizara el sábado 18 de Septiembre de este año 2010.

Poco a poco nos empezamos a dar cuenta del gran compromiso que habíamos adquirido, por tratarse de la organización de la “Clausura del año jubilar”, al celebrar los 350 años de la muerte y vida plena con Dios de San Vicente de Paúl y Santa Luisa de Marillac. Este fue un buen motivo para empeñarnos más en el asunto y poner a trabajar todas las capacidades y talentos que de Dios hemos recibido y que estábamos deseosos de compartir involucrándonos con la Familia Vicentina.

Vimos pronto la necesidad de llevar a cabo nuestras reuniones de REVIVO con mayor frecuencia en el Centro de Misiones Vicentinas,

así como la de convocar para a otras reuniones de programación al equipo representante de la Familia Vicentina. En otros momentos, en la casa de Rogelio Ruano (col. La Impulsora, Edo. de México), se reunía otro grupo de REVIVO para ensayar los cantos de la celebración.

Uno de los acuerdos que hicimos, como preparación inmediata, fue llegar el viernes 17 de Septiembre al seminario de Tlalpan para tener en cuenta los pormenores y dejar preparado, lo mejor posible, todo lo que se requería para nuestra celebración jubilar vicentina: el acomodo de las sillas, la instalación de instrumentos y sonido del coro, con nuestro buen Ramón Isol, el último ensayo de los cantos con la valiosa dirección de Rogelio Ruano Lira, la sala de computo con la responsabilidad de Pascual Torres, para llevar a cabo las inscripciones y la posible transmisión simultánea con el padre general, sucesor de San Vicente...

Algunos de nosotros no dormimos en toda la noche y pudimos esperar con alegría, y bien despiertos, a un grupo de jóvenes que llegaron a eso de las 5:00 a.m. de Acuitzio, Mich, lugar donde recientemente se había realizado una Misión Popular Vicentina. Muy motivador fue que un buen número de jóvenes se involucró en el trabajo que aún estábamos haciendo.

Ya durante la mañana de nuestro gran día esperado, muy lluvioso por cierto, y a eso de las 9:00 a.m., empezó a llegar la familia vicentina. Eran bien recibidos por nuestros compañeros: Rubén Aguilar, Carlos Sánchez y Abraham Ramos, que después acompañaban a los participantes al auditorio para que pudieran inscribirse. Por cierto, fueron 480 personas las que se registraron (aparte otras 50 personas que no lo pudieron hacer), se les entregó gafete y un folder con el material: programa, esquema del tema principal y cantos.

Después de las inscripciones, los participantes eran orientados por grupos de 15 a 20 personas al frontón, donde Sor María de Jesús Camacho H.C. les recibía (como bien lo sabe hacer) con una pequeña dinámica de integración. De aquí eran orientados para dirigirse a diferentes salas ya preparadas para presentar un video de acuerdo a las características del grupo:

- a) A los grupos ya conocidos como: Voluntarias Vicentinas, Medalla Milagrosa, Hijas de la Caridad... se les presentó a los nuevos grupos que están surgiendo: Catequesis Especial Vicentina, REVIVO (Ex – seminaristas vicentinos) y los trabajos del Centro de Misiones Vicentinas.
- b) A los grupos que representaba a gente nueva, se les presentó los grupos tradicionales de Familia Vicentina: Voluntarias Vicentinas, Hijas de la Caridad, Misioneros Vicentinos, Medalla Milagrosa y JMV.

Al término de la presentación se invitaba a la gente a tomar su lugar respectivo en la cancha de fútbol, el espacio más apropiado para nuestra reunión general. Y tratando de ser lo más puntuales posible, a eso de las 10:00 a.m. nuestro maestro de ceremonias: Ricardo Ponce, dio la bienvenida a toda la familia vicentina y nos exhortó a todos a disfrutar y aprovechar lo mejor posible nuestra fiesta. Acto seguido se tomó lista de asistencia de los grupos de Familia Vicentina e invitados: Voluntarias Vicentinas, Hijas de la Caridad, Medalla Milagrosa, Juventudes Marianas Vicentinas, Sociedad de San Vicente de Paúl, dos nuevos grupos que empiezan a integrarse a la familia: Catequesis Especial Vicentina y “REVIVO” (Reencuentro de vicentinos con vocación: grupo de ex seminaristas vicentinos); así como grupos de religiosas (Misioneras Hijas Mínimas de San José, Hermanitas de los Ancianos Desamparados, Misioneras de María Inmaculada...), amigos y familiares.

Posteriormente se presentó a los visitantes: Sor Graciela Rubio Moncada H.C. y Silviano Calderón Soltero C.M. quienes a su vez, y de manera respectiva, representando al mismo San Vicente y Santa Luisa, hicieron un diálogo muy creativo y ameno entre ellos como si nuestros santos estuvieran vivos hoy día y nos exhortaban a ser fieles a la herencia que nos legaron a toda la Familia Vicentina.

El siguiente momento fue dirigido por Sor María de Jesús Camacho, quien con la creatividad que le caracteriza en sus dinámicas, puso a todo el mundo en movimiento para convivir, integrarse y estar a tono con el motivo principal de nuestro encuentro: profundizar en el conocimiento de San Vicente y Santa Luisa.

Nuestro momento fuerte de formación le correspondió a Telésforo Ruano Lira (REVIVO), quien de una manera magistral y profunda, y apoyándose en el gran especialista, hoy día, en Santa Luisa de Marillac como lo es el padre Benito Martínez, nos llevó de la mano para conocer lo más posible a esta gran santa que “SIEMPRE CAMINÓ, AÚN DE NOCHE”.

Después de participar por grupos y compartir las interesantes conclusiones en plenario, nos dimos un merecido “relax” con un muy merecido y rico café, té y galletas que nos ofreció la asociación de Medalla Milagrosa.

En seguida se nos invitó a pasar a nuestro lugar y disfrutar un buen rato de dinámicas, bailes y juegos dirigidos por un grupo de JMV. Así hicimos un poco de tiempo para que llegaran las tortillas y pasar a compartir los alimentos que nos ofrecen año tras año las Hijas de la Caridad.

Después de la comida, fue la intervención de nuestro buen amigo Pascual Torres (coordinador — cura — actual de REVIVO), quien, de una manera sencilla, nos exhortó y motivó para seguir trabajando como

lo que somos: una familia vicentina que goza de una gran herencia y que quiere seguir moviendo al mundo con pasión y acción.

Acto seguido, se ensayaba los cantos de la misa con toda la familia y luego se pasaba por grupos a tres salas que ya estaban dispuestas con una serie de entrevistas a algunas Hijas de la Caridad y Misioneros Vicentinos quienes nos compartían, de una manera breve, como nació su vocación, cómo ven a la familia vicentina hoy en día y que nos decían acerca de lo que hay necesidad de fortalecer para ser más fieles a nuestra vocación.

Ya casi para concluir nuestra fiesta, el grupo de REVIVO, tuvo a bien hacer entrega de un bello reconocimiento a los exvisitadores y a las exvisitadoras presentes de Hijas de la Caridad y Misioneros Vicentinos por su labor emprendida y como primeros responsables y animadores de toda la Familia Vicentina en México. A los que no pudieron asistir, se les hizo entrega por mensajería o por medio de hermanas que los podían contactar de manera fácil. Entre las Hijas de la Caridad: Sor Adela Orea, Sor Mercedes León, Sor Nidelvia, Sor Mercedes Díaz y Sor Graciela Rubío Moncada, actual visitadora; por parte de los Misioneros Vicentinos: P. Ramón Belmonte, Vicente de Dios, Benjamín Romo, Manuel González, Luis Arreola y Silviano Calderón, actual visitador de los Misioneros Vicentinos.

Cerca de las 5 pm. dio inicio la eucaristía con la participación del P. Silviano Calderón Soltero, P. Honorio López, P. Servando Sánchez Ayala y el Diacono Cesar Cruz. La mayoría de los invitados mostraban caras alegres y satisfechas de compartir experiencias con el trabajo que durante 350 años se ha venido haciendo a nivel mundial y por supuesto en nuestro México; con la alegría de contar con dos grupos nuevos en la familia Vicentina: Catequesis Especial Vicentina y el grupo de REVIVO. El Visitador, P. Silviano Calderón, enfatizó el arduo trabajo que hay por delante.

Es evidente que, según se comparte desde otros encuentros de Familia Vicentina, a quienes se extraña en mayor manera es a los misioneros vicentinos (C.M.). Esperamos que todos nos pongamos “las pilas” para que, como vicentinos todos: **“CON PASIÓN Y ACCIÓN SIGAMOS MOVIENDO AL MUNDO DESDE LA EVANGELIZACIÓN Y EL SERVICIO A LOS POBRES”**.

Comunicación de ALFONSO SANCHEZ BARRETO  
(del grupo REVIVO)

## INDIA

### En el sur de la India

Las provincias de la Congregación de la Misión y de las Hijas de la Caridad, en la India, organizaron varios programas, en torno al 350 aniversario del nacimiento para el cielo de San Vicente de Paúl y Santa Luisa de Marillac.

En el sur de la India, las provincias de la de la Congregación de la Misión y las Hijas de la Caridad, organizaron los programas del jubileo para alcanzar tres objetivos:

#### 1. *Profundizar la identidad vicentina*

Se organizaron cinco días de retiro, seguidos de tres días de seminarios vicentinos, en conjunto con las Hijas de la Caridad del sur de la India. Dos sacerdotes vicentinos, de la Congregación Vicentina, el P. Antony Plackal V.C. y el P. James Chelapurath V.C., predicaron los retiros, mientras que algunos de nuestros co-hermanos y hermanas ayudaron en el seminario.

Por otro lado, se organizaron en Mysore dos semanas de intenso estudio-taller en materia vicentina, para toda la familia vicentina de la India. Participaron personas seleccionadas de diversas ramas de la familia vicentina, que a su vez se convertirán en una ayuda para el futuro, dentro de sus propias asociaciones.

Los temas estudiados en detalle fueron, la herencia vicentina, la espiritualidad vicentina, la comprensión vicentina de la obra social con el pobre, encaminada hacia el cambio sistémico, liderazgos vicentinos y misionología vicentina.

#### 2. *Dar a conocer a san Vicente y su carisma*

- a) Se publicó un recuerdo destacando la herencia y el apostolado del carisma vicentino en la India.
- b) A nivel de toda India, se realizaron concursos entre los seminaristas y religiosos con premios. Los premios tenían como objetivo motivar a los seminaristas y religiosos sobre el estudio de Vicente.
- c) Se organizó un concurso que finalizó con un libro, sobre santos vicentinos y familia vicentina, publicado por nuestro seminario mayor, con el objetivo de profundizar en la búsqueda del conocimiento sobre santos y familia Vicenciana.

- d) Se prepararon y distribuyeron recuerdos como la oración del jubileo, la tarjeta de jubileo, llaveros, calendarios de bolsillo, calendario anual...
- e) Se realizó un CD sobre las actividades de la provincia, conjuntamente con las Hijas de la Caridad.
- f) Se organizaron solemnes Eucaristías, celebradas a nivel provincial y a nivel local. En ellas participaron la familia vicentina, sacerdotes diocesanos, religiosos, laicos y los pobres.

### ***3. Estrechar la comunión con los pobres e intensificar nuestro trabajo específico en ellos***

- a) La provincia decidió reforzar la asistencia y servicio a los pobres en una forma concreta. Creo una ONG llamada PRATHEEKSHA (literalmente hombres de esperanza). Esta organización de trabajo se registró en el estado de Karnataka. Bajo el liderazgo del P. Davis Kachappilly C.M., la organización ayuda en la educación de niños pobres, necesidades médicas y capacitaciones laborales. La organización está ayudando, en su mayoría, a niños, mujeres y ancianos, que son los más necesitados en la actualidad, y espera expandir sus servicios, en el futuro, a otros necesitados.
- b) Como un aspecto conmemorativo del jubileo, el coordinador del trabajo social de la provincia, el P. Sebastián Anthikad C.M. ha puesto en marcha un dispensario en Bapulapad (Andhra Pradesh) y una clínica móvil con una ambulancia y personal de enfermería, principalmente para salir al encuentro y asistir a las víctimas del SIDA. Las Hermanas Adoradoras del Santísimo Sacramento (SABS) están colaborando con él en este trabajo. Él sueña con un gran centro de salud, un hospital para pacientes de SIDA y dos albergues separados para niños huérfanos por el SIDA, pero que no son positivos. Si Dios inspira a almas generosas para colaborar con el proyecto, éste llegaría a ser pronto una realidad, dando consuelo a cientos de pacientes pobres desdichados y víctimas.
- c) Se creó un fondo de becas que permite a estudiantes católicos de nuestras parroquias, completar sus estudios. (Específicamente orientación y capacitación laboral). Se aprobaron algunas solicitudes especiales de ayuda financiera para empleados domésticos de nuestras comunidades, que han trabajado con nosotros por más de cinco años continuos, para la construcción de sus casas, gastos de matrimonio, gastos de tratamientos...
- d) Además de esto, cada comunidad local organizó su ayuda a los pobres.

#### ***4. Una gran ceremonia de clausura***

Fue organizada en De Paul, la Escuela Residencial Internacional (DPIRS) en Mysore, el 27 de Septiembre. Monseñor Antony Vazhappilly, obispo de Mysore, presidió la celebración, y Monseñor Thomas Thiruthalil C.M. predicó. Varios cohermanos, Hijas de la Caridad, Sacerdotes, religiosos, dignatarios y fieles laicos, estuvieron presentes para la ocasión. Sin duda, muchos se han animado a seguir a los santos de la caridad, siendo los defensores de los pobres.

#### **En el norte de la India**

La provincia de la Congregación de la Misión conjuntamente con la de las Hijas de la Caridad, del norte de la India, en el ámbito del 350 aniversario de la muerte de San Vicente y Santa Luisa, elaboró programas a cuatro niveles.

##### ***1. Programas para los laicos en las parroquias y las Comunidades***

Los padres y directores de las instituciones de la parroquia, organizaron diferentes seminarios y sesiones de estudio con grupos de niños de albergues, madres, niños en edad escolar, entre otros. Se creó una comisión, integrada por dos sacerdotes de la Congregación de la Misión y una Hija de la Caridad, para preparar los materiales de estudio y las presentaciones en “Power Point” sobre la historia, vida y trabajo de San Vicente de Paúl y Santa Luisa de Marillac, que fueron utilizados en los seminarios y en las sesiones de estudio de las parroquias e instituciones. También se llevaron a cabo dramas y otros tipos de presentaciones sobre los 350 años de la muerte de San Vicente y Santa Luisa de Marillac.

##### ***2. Programas de renovación personal de los miembros de la familia Vicenciana***

Se realizaron tres días de seminario para los misioneros y hermanas. Fueron dirigidos por el P. Hugh O'Donnell formador del CIF en Paris. El seminario fue realizado en dos sesiones, del 3 al 6 y del 7 al 10 de Septiembre de 2010. Los participantes reflexionaron, sobre el camino de la vida San Vicente y Santa Luisa y se preguntaron sobre el camino de la vida de los vicentinos en la situación actual. Los seminarios tenían como objetivo, la renovación y fortalecimiento de la espiritualidad Vicenciana.

### ***3. Programas de solidaridad con los pobres***

Con ocasión del 350 aniversario de la muerte de San Vicente y Santa Luisa de Marillac, las provincias vicentinas del norte de la India, decidieron construir 20 casas y reparar los daños parciales de 100 viviendas de las víctimas de la violencia de Khandhamal, para expresar nuestra solidaridad con las víctimas de la violencia comunal. Además decidimos dar educación gratuita de inglés a 30 niños pobres en nuestros colegios medios, para marcar el 350 aniversario de la muerte de San Vicente y Santa Luisa. Ellos recibirán, además, alojamiento y transporte gratuito, así como los otros gastos educativos, por parte de la provincia.

### ***4. Programas para promover materiales de literatura vicentina***

Para celebrar el 350 aniversario de la muerte de San Vicente y Santa Luisa, hemos tenido la iniciativa de promover materiales de literatura vicentina. Específicamente se han hecho los siguientes:

- Cinco años de panificación (libro), de 2010 a 2015 con citas de Vicente de Paúl.
- Una Misa Vicenciana. (en inglés y en Oriya: idioma oficial del estado Indio de Orissa).
- Producción de un CD con música relacionada con San Vicente y Santa Luisa de Marillac.

### ***5. Celebración de clausura***

Hemos celebrado la gran ceremonia de clausura el 11 de Septiembre de 2010, en el colegio Santo Tomás de Aquino, en “Gopalpur-on-Sea” (ciudad turística del estado indio Orissa, cerca del mar). La Eucaristía fue presidida por monseñor Thomas Thiruthalil C.M. (Obispo de Balasore). La presencia de monseñor Sarat Chandra Nayak (Obispo de Berhampur), el muy querido P. Varghese Thottamkara C.M. (asistente general de la Congregación de la Misión), muchos sacerdotes (diocesanos y religiosos), otros consagrados hombres y mujeres y eminentes simpatizantes engrandecieron la gozosa celebración. Después de la Santa Misa, se organizó un acto cultural en el auditorio del colegio Santo Tomás de Aquino. Durante el programa se hizo una corta presentación en “Power Point”, elaborada por las hermanas y los cohermanos, acerca de la vida y la historia de San Vicente y Santa Luisa y sobre los antecedentes al inicio de ambas

congragaciones y sus importantes actividades. Las palabras alusivas a tan importante ocasión, fueron dichas por ambos obispos y ambos visitantes.

Comunicación de VARGHESE THOTTAMKARA C.M.  
y de MATHEW KALLAMMAKAL C.M.

## COLOMBIA

### Encuentro Jubilar de la Provincia

Los días 1-2 de Septiembre de 2010 se celebró el Encuentro Jubilar de la Provincia. La idea de esta reunión había surgido en el curso de la Asamblea Provincial 2009. Y felizmente no fue una idea caída en el vacío.

De acuerdo con lo programado, en cuatro “momentos” se desarrolló el encuentro. El primero, durante la mañana del miércoles, nos permitió, agrupados por lo que llamamos “áreas” de trabajo, constatar la labor con que los vicentinos colombianos estamos tratando de servir a la Iglesia y a los Pobres y de mantener vivo y actuante el Carisma. Misiones, Parroquias, Casas de Formación, Seminarios Diocesanos, labores de acompañamiento a las Ramas de la Familia Vicentina... son otros tantos campos en que se prodigan y se gastan nuestros esfuerzos. La segunda, en horas de la tarde, respondía a un deseo por cierto bien justificado: el de conocer en detalle el desarrollo y la obra de la reciente Asamblea General.

La Celebración Eucarística, presidida por el Padre Noel Mojica, recogió nuestra acción de gracias y nuestras súplicas al Dueño de la Mies. En la noche, una Celebración Mariana, en la que se lució, por la creatividad y el fervor inventivo, la comunidad local de Chinauta, nos permitió recordar en síntesis los riquísimos temas de reflexión vicentina que se nos han hecho llegar durante el año jubilar: con San Vicente y Santa Luisa, con su espiritualidad y el testimonio de sus vidas, las luces que íbamos encendiendo ante el altar de María nos permitían sentir el compromiso de una fidelidad creativa a la Misión.

La segunda jornada tuvo un ingrediente más, y bien significativo: la presencia del grupo de los Estudiantes de Teología de Villa Paúl. Toda la mañana, en dos momentos, — uno por grupos heterogéneos en materia de edades, y el otro en plenaria —, se dedicó a compartir experiencias misioneras significativas y a evocar episodios, anécdotas, momentos de esos que no faltan en la vida de nadie, que por cualquier motivo se graban de modo indeleble; es verdad aquello de que “recordar es vivir”.

Orientados por el Padre Carlos Albeiro Velásquez, hicimos el recorrido físico y espiritual de un “Rosario con memoria histórica”: en cada una de las decenas de la oración a la Virgen, evocamos un momento puntual de lo que ha sido a lo largo de más de un siglo la vida de nuestra Provincia: desde la llegada de los primeros hijos de San Vicente a nuestra patria.

La Celebración Eucarística, que presidió el Padre Visitador, y que fue preparada por el grupo de los Teólogos, cerró el encuentro provincial. Somos, se nos recordó, beneficiarios y responsables de una herencia espiritual y carismática exigente; nuestra entrega al servicio de los pobres y nuestra vivencia de los valores evangélicos expresados en los Votos, tienen que ser entrega y vivencia radicales, efectivas, sin ambigüedades.

### **Otras actividades en otras casas**

*La Apostólica, Santa Rosa de Cabal:* 4 Celebración con el prejuvenil de JMV del eje cafetero; 9 y 10 Celebración con miembros de la FamVin y profesores del colegio San Vicente de Pereira; 23, 24, 25 y 26 celebración jubilar del Triduo y encuentro con las personas pobres en el Santuario de la Medalla Milagrosa.

*Cali:* 23, 24, 25 encuentro jubilar del Triduo, cena con las personas habitantes de la calle; 26 clausura del año jubilar en la catedral de Cali; 27 Encuentro con los misioneros de Santa Rosa de Cabal.

*Cartago:* Todo el año jubilar se reflexionaron las fichas enviadas para tal motivo; 17 al 19 encuentro provincial de los JUCOVIS; 24 Banquete de la FamVin en pro del Hogar de Paso San José; 27 Almuerzo de cada rama de la FamVin con las personas pobres.

*Ibagué:* 18 encuentro juvenil vicentino, celebración festiva; 26 solemne clausura en la catedral se entregaron mercados a las familias pobres.

*Las Mercedes, Bogotá:* 25 celebración en la colonia de Sibaté con las Hijas de la caridad, jóvenes y empleados.

*Medellín Sepavi:* 25 clausura en la catedral de Medellín con toda la Fam Vin.

*Popayán:* 23, 24, 25 triduo a San Vicente de toda la Fam Vin; 26 clausura del año jubilar con Eucaristía en la catedral basilica de nuestra señora de la asunción. Compartir con las personas habitantes de la calle.

*Región Ruanda-Burundi:* 27 Celebración Eucarística solemne con estudiantes, misioneros y Fam Vin.

*Santa Marta:* 27 celebraciones eucarísticas en distintos lugares.

*Tierradentro:* 27 y 28 Celebraciones Eucarísticas con el obispo y la Fam Vin; celebración de los 105 años de la misión en dicho lugar.

*Villa Paúl, Funza:* 5 Retiro de escuela bíblica laical sobre vicentini-smo; 11 Encuentro de la Familia Vicentina sobre el jubileo; 25 Encuentro con los beneficiarios de la pastoral social; 25 Ágora cultural vicentina con toda la comunidad municipal; Semana Bíblico-Vicentina del 19 al 26 en los barrios del municipio; 26 Celebración Eucarística de clausura en el seminario; 26 Celebración de clausura en la catedral de Bogotá; 27 Celebración de la solemnidad de San Vicente con la emisión de votos de 8 estudiantes de teología.

Publicado en famvin.org/es

## ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

### Provincia de Albany (New York)

- Las Hijas de la Caridad en St. John's University
  - El 350 aniversario comenzó y terminó con liturgias especiales para los grupos de la Universidad.
  - Cada mes durante el año, en la Hoja de la Residencia (Residence Newsletter) aparecía un artículo sobre un aspecto de la vida de San Vicente y/o de Santa Luisa. Esta Hoja llegaba a todos los estudiantes residentes (más de 3.000).
- Sor Patricia Ana O'Brien dio charlas a las mujeres en el Grupo de Liderazgo, sobre la vida de Vicente y Luisa.
- Las hijas de la Caridad de Holbrook, MA estuvieron empeñadas de varias maneras en la parroquia de San José
  - Durante el año, las Hermanas escribieron en el Boletín de la Iglesia varios artículos sobre la historia de la Compañía y sobre los santos de nuestra Comunidad.
- Las Afiliadas de las Hijas de la Caridad de la provincia del Noreste se reunieron, el día 12 de Septiembre, en la Casa Provincial.
- Centro Rourke, en Troy NY
  - Las Hermanas y los miembros del centro, se orientaron hacia el impacto de la visión que nos dejaron San Vicente y Santa Luisa, a través de la cual nosotros continuamos sirviendo a los pobres. Los miembros que participan en el programa de artes, gentes que viven en la pobreza, participaron en una exposición, patrocinada por la Universidad de Niagara, durante su semana

de celebración. La exposición, *creativos hasta el infinito: la Visión continúa*, mostraba 29 obras de arte, 24 de las cuales representaban a los artistas del Centro Rourke.

- Actualmente, Sor Loreta Hoag H.C. está trabajando en una escultura de San Vicente con Santa Luisa, Colaboradores con una Visión, que será fundida en bronce. Tendrá como unos 40-45 cms de altura. Estará disponible para el público y para la Comunidad hacia Septiembre.

### ***Montreal, Quebec, Canada***

El 27 de Septiembre, 2010, las Hijas de la Caridad de la casa de Montreal (Provincia de Albany) celebraron el 350 aniversario de la muerte de San Vicente y de Santa Luisa, con toda la Familia Vicenciana, incluyen varios miembros de la Sociedad de San Vicente de Paúl, los diáconos, con sus esposas, de la Asociación Vicenciana de Diáconos permanentes, las Hermas de la Providencia (una Comunidad que adoptó las Constituciones de las Hijas de la Caridad).

La celebración, que tuvo lugar en la Catedral de María Reina del Mundo, en Montreal, fue presidida por Mons. André Gizaile, Obispo Auxiliar de la archidiócesis de Montreal. Es interesante notar que el lema de Mons. Gizaile es "La Caridad de Cristo nos urge".

En su homilía, Mons. Gizaile se expresó así: Lo que llama la atención es descubrir la extraordinaria riqueza de la herencia de San Vicente de Paúl y de Santa Luisa de Marillac. Además de sus propias fundaciones, inspiraron cantidad de otras comunidades religiosas, movimientos y asociaciones que dan testimonio del amor y servicio a los pobres y que tomaron muy en serio la preferencia de Jesús por los pobres y los pequeños, consagrando sus vidas y mostrándonos el camino.

Comunicación de LOUISE GALLAHUE, H.C.

### **Provincia de Emmisburg, USA**

#### ***Principales actividades en la Provincia para la celebración del 350 aniversario***

Para señalar este acontecimiento, en la Basílica de Santa Isabel Ana Seton, se celebró una Misa vespertina especial a la que siguió una recepción. Asistieron unas 100 hermanas de la Provincia.

Muchas hermanas en las comunidades locales, participaron en un regalo alternativo para Haití y acompañaron el regalo con un servicio

de oración. Además, a través del coordinador de la Familia Vicenciana se distribuyó información sobre Zafèn a las Afiliadas de la Provincia, Mujeres de la Caridad (antes Hijas) en los encuentros de a Familia Vicenciana y en otros acontecimientos locales.

Varias comunidades locales mostraron el CVD “Vincent DePaul; Charity’s Sant” a los parroquianos, afiliadas, Mujeres de la Caridad, a veces con una “Poor Man’s Supper” (cena de pobre) para los participantes.

Comunicación de CLAIRE DEBES, D.C.

## **Provincia de San Luis**

**San Antonio, Texas:** La Familia Vicenciana de San Antonio, se reunió para una Misa de Acción de Gracias, el 11 de Septiembre, en la Iglesia de San Vicente de Paúl. 220 miembros de la Sociedad de San Vicente de Paúl. Señoras de la Caridad, Afiliadas, Hijas de la Caridad, antiguas Hijas de la caridad, cooperadores y colaboradores celebraron que el carisma vicenciano está vivo en San Antonio.

**Waco, Texas:** El 29 de Septiembre, las Hijas de la Caridad del Hospital de la providencia, en Waco, ofrecieron gratis una comida de sopa de vegetales, pan, ensalada y fruta a 2.400 personas de la dirección, doctores, voluntarios, Afiliadas y miembros de la Familia para celebrar el 350 Aniversario de San Vicente y Santa Luisa. Se está haciendo tradicional tener cada año, la comida de San Vicente y celebrar la raíz de nuestra misión y servicios.

**Austin, Texas:** Unos cuarenta de nuestros médicos, miembros de la organización, asociados, dirección y algunas de sus esposas, acababan de llegar del Seton Family of Hospitals Heritage Tour, en Francia. Cuando visitaron nuestra Capilla en la Casa Madre, asistieron a una presentación sobre el 350 Aniversario.

El 26 de Septiembre, la Sociedad de San Vicente de Paúl de la diócesis de Austin, acogió una celebración para la AIC, las Hijas de la Caridad, y otros miembros de la Familia Vicenciana en la iglesia de San Antonio María Clarete en Kyle, Texas. El Sr. Obispo de Austin, Mons. Joseph Vásquez, celebró la Eucaristía a las 10 a.m. Siguió un almuerzo de catering para más de 200 personas.

## **San Luis Misuri y San Luis Este**

El día 21 de Agosto, más de 150 miembros se reunieron para proyectos de servicio, para ver el rostro de Cristo en las personas pobres y necesitadas. Al día de servicio, siguió una reflexión apostólica sobre

cada uno de los 16 servicios presentados. El domingo, 22 de Agosto, más de 600 miembros de la Familia Vicenciana se reunieron en la Catedral Basílica de San Luis para dar gracias a Dios por sus innumerables bendiciones. Por la tarde, Mons. Robert J. Carlson, Arzobispo de San Luis, presidió la liturgia y el R.P. G. Gregory Gay, Superior General de la Congregación de la Misión y de las Hijas de la Caridad, predicó la homilía. El P. Gregorio subrayó que la misión de caridad llama a todos los miembros de la Familia Vicenciana a practicar a caridad, que es personal, práctica y política. La colecta en el ofertorio casi alcanzó los 3.000 \$ que beneficiarán el proyecto para repoblación forestal en Haití, de ZAFÉN, un proyecto conjunto de micro-proyectos de La Familia Vicenciana Internacional, Fonkoze, DePaul University y el Haitian Hometown Association Resource Group.

Comunicación de MARY WALZ, D.C.

## **REGIÓN BELGA**

Con ocasión de la clausura del Año Jubilar por la Familia Vicenciana Belga, el Superior General, P. G. Gregory Gay y el P. Stanislav Zontag, Asistente General, han hecho una visita a Bélgica para la celebración del Año Jubilar: asistieron a la celebración de la Eucaristía, a la recepción y a la comida; visitaron la exposición, después de una animación organizada por el P. Martelo, muy apreciada por los asistentes.

## **OTRAS ACTIVIDADES DEL 350 ANIVERSARIO**

### **Dos DVD vicencianos**

DePaul University, Chicago, con texto del P. Edward Udovic C.M. y la colaboración de Misioneros e Hijas de la Caridad, hizo una película sobre San Vicente, "Charity's Saint", para conmemorar el 350 aniversario. Hasta el momento el texto se dice en Inglés. Parece que se está intentando, lo que sería muy de agradecer, la traducción al español.

Por su parte el P. Luigi Mezzadri C.M. nos ofrece, con un texto ágil y bello, magistralmente proclamado por dos locutoras profesionales, otro DVD de excelente realización, con el sugestivo título "La encina y el Bucaneve". El Galanthus Nivalis, también llamado bucanave, que se abre camino y cuelga sus campanillas blancas entre la nieves del invierno, estaría reflejando en su aparente debilidad, el coraje y decisión de Luisa, frente al aparente mayor vigor y seguridad de Vicente, reflejado en la encina.

**Otro congreso vicenciano:**

Cahiers, el Boletín trimestral de los lazaristas de Francia, en el número 209, Hiver-December 2009, nos cuenta el encuentro de Hijas de la Caridad y Sacerdotes de la Misión de Francia, Bélgica y Suiza, tenido en París los días 10-11 de Octubre de 2009. Un alto en el camino para analizar juntos la fuente de nuestra vida y nuestro compromiso.

**Un Seminario Vicenciano en dos sesiones:**

En Cagliari y en Sassari, se han desarrollado sendas sesiones de un Seminario Vicenciano que ya ha alcanzado su décima edición. Entre las dos sesiones han participado cerca de 1.000 vicencianos de toda la Isla de Cerdeña.

En la base de estos encuentros hay que situar el trabajo de la Familia Viceniana durante todo el año, coordinado por el P. Giovanni Burdese C.M. Las sesiones representan un momento de particular unidad que dan visibilidad a nuestra presencia en la Isla.

**Materiales para apoyar la oración y reflexión**

La Web propia del 350 aniversario mostró algunos materiales que se podían usar en las distintas celebraciones o reflexiones.

Por su parte, la versión española de la Web famvin, fue ofreciendo a lo largo del año las 12 presentaciones en Power Point, preparadas por Sor M<sup>a</sup> Vicenta Díaz H.C. de la provincia de Madrid-Santa Luisa. Pueden descargarse de <http://famvin.org/es/archive/preparando-la-clausura-del-350-aniverario>